

**REUNION PLENIERE DU CONSEIL DE QUARTIERS
« A L'OUEST DE LA NIVE »
JEUDI 19 MAI 2022
SALLE LAUGA– 18H30**

COMPTE-RENDU VALIDÉ PAR LE BUREAU ET LE CONSEIL DE QUARTIERS

Avec les Conseils de quartiers

**Devenez
acteur, actrice
de votre ville!**



Bayonne*
BAIONA-PAYS BASQUE

Ordre du jour :

- 1/ Vote indicatif : priorisation des axes des trois thèmes**
- 2/ Débat collectif et choix des axes de la feuille de route**
- 3/ Constitution des groupes de travail**

Annexe 1 – Liste des participants

Annexe 2 – Vote indicatif sur le thème 1 – Le vivre ensemble et le lien social

Annexe 3 – Vote indicatif sur le thème 2 – Les enjeux de la transition écologique et énergétique

Annexe 4 – Vote indicatif sur le thème 3 – L'identité des quartiers

Annexe 5 – Synthèse des débats : du vote indicatif aux axes choisis

Annexe 6 – Groupes de travail constitués – liste non définitive

Annexe 7 – Présentation projetée

Les membres du Conseil de quartiers sont assis en cercle. Trois pastilles vertes sont remises à chacun des participants. Elles seront utilisées pour effectuer un vote indicatif des axes de travail considérés par chacun comme prioritaires, avant d'en débattre collectivement.

Introduction

Sophie Castel, Adjointe de quartier, souhaite la bienvenue aux participants. Elle informe le Conseil de quartiers des membres excusés et absents pour la séance : pour le collège habitants, Denise Larrieu, Emma Esconobiet, Mathieu Forsans, Oihana Hirigoyen, Jean-Gilbert Perie et Delphine Romet ; pour le collège acteurs locaux, Maryline Chevrel, David Vaisse, Marie Martin et Maylis Hellequin. Elle remercie Jean-Baptiste Marinot, Directeur général adjoint en charge des services techniques de la ville de Bayonne, pour sa présence.

Elle rappelle que cette séance s'inscrit dans la quatrième étape de définition de la feuille de route du Conseil de quartiers. Il s'agit de la deuxième réunion de cette étape, qui fait suite à la réunion d'avril de présentation de l'analyse de la Ville sur les propositions du Conseil de quartiers. Elle précise que cette analyse a été retranscrite dans le compte-rendu de la réunion du mois d'avril envoyé à tous les membres, avec les tableaux en annexe.

Elle annonce l'ordre du jour :

- Vote indicatif : priorisation des axes des trois thèmes ;
- Débat collectif et choix des axes de la feuille de route ;
- Constitution des groupes de travail dédiés.

Elle précise que le compte-rendu de la réunion d'avril a fait l'objet d'une demande de complément et d'une remarque de Monsieur Pierre Casenave, qu'elle partage à l'assemblée. Monsieur Pierre Casenave souhaite rajouter un point relatif à une amélioration des parcours non guidés pour la connaissance des quartiers et de l'histoire de Bayonne, par l'apposition de QR code sur chaque bâtiment ou lieu d'intérêt. Concernant l'idée de valoriser la dynamique d'une douzaine de libraires bayonnais, qu'il trouve très intéressante, il demande s'il serait possible d'organiser une fête annuelle des libraires et des librairies au lieu d'un salon du livre. Cette manifestation ne nécessiterait que de la communication de la part de la Ville. Monsieur Pierre Casenave précise que pour les QR code, il ne fait que transmettre une idée de Manuel Delort.

Concernant l'ajout demandé, Sophie Castel rappelle que les enjeux et les axes ont été validés dans le compte-rendu de la réunion de février, pour que la Ville puisse les analyser. Elle propose donc de ne pas modifier le compte-rendu de la réunion du mois d'avril. Si le Conseil de quartiers venait à choisir un des axes de cet enjeu, elle propose que le point suggéré soit alors ajouté et étudié par les services. Concernant la valorisation des libraires et des librairies, elle rappelle que la Ville a initié une réflexion sur le sujet, qui nécessite du temps.

Le compte-rendu d'avril est ainsi validé. Il sera envoyé aux membres avec cette mention et publié sur le site Internet de la Ville.

Elle remercie Monsieur Pierre Casenave pour l'envoi d'un article du Monde en date du 12 mai 2022, intitulé « La pétanque se mût en activité de sport-santé », qui souligne notamment l'aspect insertion sociale de cette activité. Elle indique que la difficulté réside dans le choix d'emplacements de ces terrains de pétanque en évitant les conflits d'usage. La Ville a déjà des retours d'expérience sur le sujet.

Elle s'assure que les membres du Conseil de quartiers ont bien reçu le mail adressé par David Vaisse qui développe la proposition de travail détaillé autour de l'Euskara.

Elle signale que les trois idées déposées au budget participatif par le Conseil de quartiers sont toujours en lice. Une réunion s'est tenue le 12 mai entre les porteurs de projets. Une Conseillère de quartiers indique que cette réunion très constructive a permis de présenter et d'affiner les idées en projets.

Joseba Erremundeguy, Conseiller municipal délégué auprès de M. le Maire en charge de la relation avec les Conseils de quartiers, rappelle que le Conseil de quartiers, dans les réunions précédentes, a établi un état des lieux collectif et subjectif du quartier avant de faire des propositions qui pouvaient contribuer à améliorer la vie des quartiers, le lien social, valoriser l'identité des quartiers et contribuer à la transition écologique et énergétique. Au total, les quatre Conseils de quartiers ont émis près de 300 propositions. Les services de la Ville les ont étudiés pour donner un avis sur leur faisabilité administrative et technique.

Il présente le déroulé de cette réunion, au cours de laquelle le Conseil de quartiers va choisir ses axes de travail (maximum 10) qui constituent sa feuille de route pour le mandat. La réunion s'organise en trois temps. Un premier temps est dédié à la priorisation des axes de travail pour chacun des trois thèmes – le vivre ensemble et le lien social (thème 1), les enjeux de la transition écologique et énergétique (thème 2) et l'identité des quartiers (thème 3). Les participants, divisés en trois groupes, passeront à tour de rôle sur les trois thèmes. Chacun disposera de 15 minutes par thème pour choisir les axes de travail qui lui semblent prioritaires pour le territoire du Conseil de quartiers, en positionnant au maximum trois pastilles vertes sur chacun des trois tableaux thématiques diffusés lors de la réunion du mois d'avril, imprimés en grand format pour cet exercice. Cette priorisation se fera au regard des critères de choix déjà évoqués à savoir, une proposition d'axe de travail qui a reçu une analyse favorable de la Ville, qui répond à l'intérêt général, aux enjeux de la transition écologique et énergétique, et qui rentre dans la gestion de la temporalité du mandat de deux ans du Conseil de quartiers. Les avis seront ensuite comptabilisés par un membre volontaire de chaque groupe. Dans un second temps, le Conseil de quartiers débattera collectivement des résultats, afin de choisir les axes de travail et valider la feuille de route définitive. Enfin, dans un troisième temps, les groupes de travail seront constitués en fonction du nombre d'axes de travail choisis.

Pour tenir compte de la proposition adressée par David Vaisse et partagée par tous les membres du Conseil de quartiers, il propose de reformuler l'axe de travail n° 3.10 sur l'apprentissage de la langue basque dans les quartiers comme suit « Participer à la diffusion

de la culture basque par l'organisation d'un évènement culturel notamment dans les quartiers », et de l'ajouter aux axes de travail soumis au vote indicatif du Conseil de quartiers. Il ajoute qu'une démarche est déjà en cours sur le sujet. Le Conseil de quartiers est d'accord pour modifier l'intitulé de cet axe et l'ajouter à la liste des axes de travail soumis au vote.

Un Conseiller de quartiers revient sur la proposition d'amélioration des parcours guidés via des QR codes apposés sur les bâtiments. Elodie Cluzeau, Chargée de mission de la Ville de Bayonne, explique que si l'axe est retenu, il sera alors précisé qu'il comprend un volet numérique. Une Conseillère de quartiers demande si tous les axes peuvent être complétés. Sophie Castel répond positivement. Joseba Erremundeguy ajoute qu'après le vote, le Conseil de quartiers sera invité à préciser le contenu des axes qui seront débattus et retenus.

1/ Vote indicatif : priorisation des axes des trois thèmes

Elodie Cluzeau, rappelle aux participants qu'ils disposent de trois pastilles vertes maximum pour chacun des trois thèmes, à positionner sur les axes de travail qui leur semblent prioritaires. Ils ne sont pas obligés de toutes les poser. Elle précise que les trois collèges du Conseil de quartiers votent. Il s'agit d'un vote indicatif, préalable au débat collectif. Elle ajoute que les personnes qui se sont excusées avant la tenue de la réunion ont été contactées par téléphone, afin d'exprimer leurs souhaits de vote. D'autres personnes ont donné procuration à des membres du Conseil de quartiers. Avec leur accord, des pastilles vertes seront positionnées dans les tableaux en leur nom. Les personnes qui n'ont pas répondu à cette sollicitation ou qui s'excuseront à l'issue de la réunion n'ont pas, de fait, donné de consignes de vote. Sur cette base, 23 votants ont été pris en compte lors de cette réunion.

Les membres du Conseil de quartiers, après réflexion, passent de table en table pour voter. A l'issue de l'exercice, un membre volontaire de chaque groupe procède à la comptabilisation du vote indicatif par thème. Il reporte les chiffres dans la colonne de droite des tableaux imprimés en grand format disposés sur chaque table. Ces tableaux figurent en annexe du présent compte-rendu.

Joseba Erremundeguy annonce les sept axes de travail qui rassemblent le plus sur le thème 1- le vivre ensemble et le lien social.

- **Axe 1.1 – Développer des navettes : Polo Beyris et Marracq (notamment vers le centre-ville)** - Enjeu 1.A – Favoriser l'accessibilité : avoir des cheminements apaisés et accessibles à tous qui permettraient aussi de développer les liens avec les autres quartiers, développer les pistes cyclables, améliorer les continuités et les dessertes de certains quartiers, améliorer le cheminement sur certains trottoirs impraticables (ex : rue Lautrec). Cet axe a recueilli 7 voix ;
- **Axe 1.10- Elargir les trottoirs et améliorer le parcours piéton (notamment Cours de Cabarrus et sens unique Lahubiague)** - Enjeu 1.A - Cet axe a recueilli 7 voix ;

- **Axe 1.8 : Améliorer le réseau cyclable à agrandir (notamment pour relier les quartiers entre eux)** - Enjeu 1.A - Cet axe a recueilli 7 voix ;
- **Axe 1.19 : Créer un guichet unique pour toutes les démarches administratives (notamment au Polo Beyris, comme à côté de la mairie)** - Enjeu 1.C – Favoriser le vivre ensemble par la création d'un lieu de rencontre emblématique dans les quartiers, « une maison de vie » ou « une maison du mieux vivre » (pour se retrouver, se rencontrer entre différentes générations, lutter contre l'exclusion, porter des projets d'animation, offrir différents services (espace numérique, formation informatique, services publics)). Cet axe a recueilli 6 voix ;
- **Axe 1.4 : Développer la ferme au Polo Beyris** - Enjeu 1.D – Réhabiliter la ferme du Polo Beyris. Cet axe a recueilli 6 voix ;
- **Axe 1.16 : Réhabiliter l'histoire des camps du Polo (scolaire, office du tourisme, historiens)** - Enjeu 1.E – Créer du lien dans plusieurs endroits avec différentes fêtes (fête des voisins, fête des associations, concours de pétanque). Cet axe a recueilli 6 voix ;
- **Axe 1.9 : Permettre l'intermodalité vélo/bus/train (pouvoir prendre un bus ou un train avec son vélo)** - Enjeu 1.A. Cet axe a recueilli 5 voix.

Joseba Erremundeguy annonce les quatre axes de travail qui rassemblent le plus sur le thème 2 - les enjeux de la transition écologique et énergétique.

- **Axe 2.18 : Créer de vraies pistes cyclables proches des établissements scolaires/sites très fréquentés comme l'hôpital (« vraies pistes » conformes à la loi LAURE)** - Enjeu 2.C – Apaiser les déplacements, améliorer les cheminements inter-quartiers et sécuriser les accès aux écoles. Cet axe a recueilli 11 voix ;
- **Axe 2.11 : Etudier l'implantation de fruitiers sur des espaces peu utilisés ou fréquentés (type rond-point)** - Enjeu 2.A – Revégétaliser et déminéraliser les sols en ville (futures constructions, modifier l'existant, enlever les plaques de bitume). Cet axe a recueilli 8 voix ;
- **Axe 2.14 : Continuer la lutte contre la pollution lumineuse nocturne (y compris les commerces)** - Enjeu 2.B – Lutter contre les nuisances sonores et lumineuses. Cet axe a recueilli 8 voix ;
- **Axe 2.25 : Sécuriser le chemin de halage de plus en plus dangereux notamment avec l'apparition des déplacements électriques : interdire l'usage des 2 roues électriques lors des pics affluences (WE, mercredi aprèm) par ex.** - Enjeu 2.C. Cet axe a recueilli 6 voix.

Jean-Baptiste Marinot demande que la précision « type rond-point » soit retirée de l'axe 2.11. Comme évoqué lors de la réunion d'avril, la présence d'arbres fruitiers sur les ronds-points est trop dangereuse (conflit entre la circulation automobile et la cueillette piétonne des fruits).

Joseba Erremundeguy annonce les trois axes de travail qui rassemblent le plus sur le thème 3 - l'identité des quartiers.

- **Axe 3.3 : Créer un guichet unique des services publics avec un accompagnement informatique, une inclusion numérique** - Enjeu 3.A – Accompagner l'inclusion numérique. Cet axe a recueilli 11 voix ;
- **Axe 3.10 : Participer à l'élaboration d'un évènement en faveur de la culture basque à Bayonne** – Enjeu 3.C – Proposer une offre d'apprentissage de la langue et de la culture basque. Cet axe a recueilli 10 voix ;
- **Axe 3.12 : Favoriser la mixité entre les seniors et les étudiants (mixité transgénérationnelle)** - 3.D– Favoriser les logements et les échanges intergénérationnels. Cet axe a recueilli 7 voix ;

Joseba Erremundeguy indique que tous les axes arrivés ex-æquo ont été retenus.

2/ Débat collectif et choix des axes de la feuille de route

Après leur comptabilisation, les axes issus du vote indicatif sont inscrits et projetés à l'écran afin que tous les participants puissent les voir. Joseba Erremundeguy propose de reprendre ces axes, d'échanger sur ce que chacun en comprend, de les préciser et de finaliser une formulation qui convienne à tous. Cette formulation figurera dans la délibération du Conseil municipal. Tous les axes de travail sont énumérés. Il demande aux participants si le vote indicatif leur semble correspondre aux débats et aux priorités dégagées par le Conseil de quartiers. Le Conseil de quartiers confirme que les résultats du vote indicatif font bien écho au travail réalisé.

Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers décide de regrouper l'axe 1.19 – « Créer un guichet unique pour toutes les démarches administratives (notamment au Polo Beyris, comme à côté de la mairie) » et l'axe 3.3 – « Créer un guichet unique des services publics avec un accompagnement informatique, une inclusion numérique », dans un axe 1 intitulé « Créer un guichet unique des services publics avec un accompagnement informatique ». Le groupe de travail déterminera ensuite les modalités de mise en œuvre.

Concernant l'axe 1.9 – « Permettre l'intermodalité vélo/bus/train (pouvoir prendre un bus ou un train avec son vélo) », Joseba Erremundeguy rappelle qu'il n'entre pas dans les compétences de la Ville. Le Conseil de quartiers peut cependant émettre des contributions que la Ville relayera. Joseba Erremundeguy propose que M. le Maire adresse un courrier au nom du Conseil de quartiers pour saisir les autorités compétentes et les sensibiliser à ces problématiques. Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers entérine cette proposition.

Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers regroupe l'axe 1.8 – « Améliorer le réseau cyclable à agrandir (notamment pour relier les quartiers entre eux) » et l'axe 2.18 - « Créer de vraies pistes cyclables proches des établissements scolaires/sites très fréquentés comme l'hôpital (« vraies pistes » conformes à la loi LAURE) », au sein d'un axe 2 – « Améliorer le réseau cyclable ».

Concernant l'axe 1.1 – « Développer des navettes : Polo Beyris et Marracq (notamment vers le centre-ville) » Joseba Erremundeguy rappelle qu'il est de la compétence du syndicat des

mobilités Pays Basque – Adour et de la Communauté d'agglomération Pays Basque. Il sera donc difficile de travailler ce sujet au sein du Conseil de quartiers. Jean-Baptiste Marinot propose au Conseil de quartiers, si cet axe est retenu, que le groupe de travail dédié travaille sur les besoins, l'existant par rapport à ces besoins et les solutions d'amélioration, sachant que ces solutions peuvent prendre d'autres formes que des navettes. Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers retient un axe 3 – « Améliorer la liaison entre les quartiers et le centre-ville et les liaisons inter-quartiers ». Le groupe de travail effectuera une analyse des besoins et étudiera les réponses possibles.

Après échange et débat collectif, l'axe 1.10 – « Elargir les trottoirs et améliorer le parcours piéton (notamment Cours de Cabarrus et sens unique Lahubiague) » devient l'axe 4 – « Améliorer les parcours et déplacements des piétons », en gardant à l'esprit l'aspect inclusif pour les personnes à mobilité réduite.

Après échange et débat collectif, l'axe 2.25 – « Sécuriser le chemin de halage de plus en plus dangereux notamment avec l'apparition des déplacements électriques : interdire l'usage des 2 roues électriques lors des pics affluences (WE, mercredi aprèm) par ex. », devient l'axe 5 – « Réduire les conflits d'usage (chemin de halage) ». Joseba Erremundeguy indique que les services municipaux pourront informer le groupe de travail des solutions possibles, par exemple la prise d'un arrêté par le Maire. Jean-Baptiste Marinot précise que pour être efficace, le groupe de travail devra travailler sur quatre communes (Bayonne, Bassussarry, Villefranque et Ustaritz) qui partagent les mêmes enjeux concernant le chemin de halage.

Concernant l'axe 1.4 – « Développer la ferme au Polo Beyris », Joseba Erremundeguy rappelle que la Ville souhaite faire de cette ferme un lieu au service du quartier. Tout le contenu du projet est à imaginer et construire, aussi bien au niveau de la réhabilitation de la ferme que des usages du lieu. Un plan pluriannuel d'investissement d'un montant de 121 M€ a été prévu sur la durée de la mandature municipale en ce sens. Un Conseiller de quartiers pense qu'il n'est pas possible de travailler sur ce sujet pendant la durée du mandat du Conseil de quartiers. Jean-Baptiste Marinot répond que tout dépend des objectifs que le Conseil de quartiers se fixera. Joseba Erremundeguy souligne aussi que la concertation sur ce projet sera large et inclura l'ensemble des acteurs du quartier (habitants, associations, écoles, MVC...). Sophie Castel indique que ce projet est très attendu. Après échange et débat collectif, cet axe devient l'axe 6 – « Participer à l'élaboration du projet de réhabilitation de la ferme Urtasun (usages...) avec les différents acteurs ». Concernant les délais de réalisation d'un tel projet, Jean-Baptiste Marinot précise que la Ville aimerait engager les travaux en 2023, planning compatible avec celui du Conseil de quartiers.

Concernant l'axe 2.11 - « Etudier l'implantation de fruitiers sur des espaces peu utilisés ou peu fréquentés », Jean-Baptiste Marinot demande au Conseil de quartiers si l'axe vise uniquement des arbres ou la végétalisation en générale. Une Conseillère de quartiers considère qu'il faudrait avoir une réflexion globale sur l'usage des espaces verts. Elle raconte avoir vu des jardiniers arracher des plants dans le jardin derrière la mairie, pour renouveler les plantations. Les plants ont été jetés alors qu'ils étaient encore utilisables et qu'ils auraient pu être donnés. Sophie Castel explique que ce jardin est un des derniers jardins dits

soignés de la Ville, dans lequel la végétation est changée en fonction des saisons. Elle ajoute que les jardiniers sont heureux d'avoir encore la possibilité de travailler ces espaces. Une Conseillère de quartiers signale que ces plants peuvent être récupérés. Sophie Castel ajoute que des habitants sont allés récupérer des plants de primevères avant les travaux de la rue Thiers, avec l'accord de la mairie. Une Conseillère de quartiers informe que dans le cadre des permis de végétaliser, un projet a été déposé pour enlever un pavé et planter des annuelles devant chaque commerce de la rue d'Espagne. Mais la Ville a prévenu que les plantes pourraient souffrir avec les fêtes de Bayonne. Un autre Conseiller de quartiers pense que parler uniquement des fruitiers n'est pas suffisant. Il s'agit aussi de combattre le réchauffement climatique grâce aux plantes. Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers décide de créer l'axe 7 – « Repérer les lieux végétalisés existants et à végétaliser, mener une réflexion sur la nature des plantations (biodiversité) et planter ».

Concernant l'axe 2.14- « Continuer la lutte contre la pollution lumineuse nocturne (y compris les commerces) », un Conseiller de quartiers se demande s'il est utile de le conserver puisqu'une action est déjà en cours sur le sujet. Elodie Cluzeau précise qu'une concertation a été menée suite à un projet déposé au premier budget participatif, sur le sujet de la pollution lumineuse. Elle a notamment été menée en ligne sur la plate-forme « atelier citoyen ». L'idée est ensuite d'expérimenter l'extinction des luminaires sur certains axes. Un Conseiller de quartiers rappelle que l'axe 2.14 comprend aussi la pollution lumineuse des commerces et des panneaux publicitaires. Elodie Cluzeau indique que si le Conseil de quartiers choisit cet axe, il pourra travailler en complémentarité avec la démarche déjà engagée qui ne traite pas tous les volets. Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers décide de créer l'axe 8 – « Continuer la lutte contre la pollution lumineuse nocturne (y compris les commerces) ».

Concernant l'axe 1.16- « Réhabiliter l'histoire des camps du Polo (scolaire, office de tourisme, historiens) » une Conseillère de quartiers demande si cet axe ne pourrait pas intégrer aussi l'axe 3.6- « Organiser des visites guidées de quartiers périphériques, avec un focus sur la seconde guerre mondiale à Bayonne (circuit comprenant le quartier juif, la maison de René Cassin, les camps du Polo Beyris, Aristide de Sousa Mendès, Marcel Suares compagnon de la liberté, famille Pinède/Oradour-sur-Glane, le réseau Comète...) », qui n'a pas été retenu à une voix près. Elle propose de créer un axe autour de la thématique de la seconde guerre mondiale sur l'ensemble de la ville de Bayonne. Sophie Castel confirme que ce sujet important n'a jamais été travaillé dans sa globalité à l'échelle de Bayonne. Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers décide de créer l'axe 9 – « Créer un circuit de visite guidée sur le thème de la seconde guerre mondiale à Bayonne notamment dans les quartiers ».

Concernant l'axe 3.10 modifié – « Participer à la diffusion de la culture basque par l'organisation d'un événement annuel, notamment dans les quartiers », une Conseillère de quartiers pense qu'il pourrait être porté par l'ensemble des Conseils de quartiers. Joseba Erremundeguy répond que les autres Conseils de quartiers n'ont pas évoqué ce sujet. En

revanche, la commission intra-municipale de la langue basque a pour projet de lancer une concertation ouverte à la fin de l'année, sur la politique linguistique en faveur de la langue basque et la création d'un évènement autour du sujet. Il précise que la Ville de Bayonne accompagne déjà des projets sur le B.A.B, mais qu'elle pourrait se réorienter vers un projet bayonnais. Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers décide de créer l'axe 10 – « Participer à la diffusion de la culture basque par l'organisation d'un évènement annuel notamment dans les quartiers ». Un Conseiller de quartiers ne comprend pas pourquoi mentionner les quartiers, alors que David Vaisse évoque dans son mail l'organisation d'un évènement sur un espace bien précis, « La poudrière ». Joseba Erremundeguy répond que les services techniques de la Ville n'ont pas pu faire de retour sur la faisabilité de cet axe, présenté tardivement. Il est donc proposé au Conseil de quartiers de participer à la réflexion en cours pour affiner l'idée.

Concernant l'axe 3.12 – « Favoriser la mixité entre les seniors et les étudiants (mixité transgénérationnelle) », un Conseiller de quartiers considère que ce sujet est déjà abordé par d'autres structures, notamment au travers du logement. Une Conseillère de quartiers trouve que ce sujet sociétal très important devrait être fusionné avec d'autres sujets. Une autre Conseillère de quartiers pense que ce sujet peut s'intégrer dans pleins d'autres thématiques. Elodie Cluzeau rappelle que lors des débats, cette thématique a été évoquée au niveau de l'accompagnement informatique, du logement et du lien social/l'entraide au quotidien. Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers décide de faire de « l'ambition transgénérationnelle » un principe qui guide son travail sur tous les axes de travail de sa feuille de route et non un axe.

Après le débat mené collectivement, le Conseil de quartiers retient les dix axes de travail suivants pour constituer sa feuille de route :

1. Créer un guichet unique des services publics avec un accompagnement informatique ;
2. Améliorer le réseau cyclable ;
3. Améliorer la liaison entre les quartiers et le centre-ville et les liaisons inter-quartiers ;
4. Améliorer les parcours et déplacements piétons ;
5. Réduire les conflits d'usage (chemin de halage) ;
6. Participer à l'élaboration du projet de réhabilitation de la ferme Urtasun (usages...) avec les différents acteurs ;
7. Repérer les espaces végétalisés existants et à végétaliser, mener une réflexion sur la nature des plantations (biodiversité) et planter ;
8. Créer un circuit de visite guidée sur le thème de la seconde guerre mondiale à Bayonne, notamment dans les quartiers ;
9. Continuer la lutte contre la pollution lumineuse nocturne (y compris les commerces) ;
10. Participer à la diffusion de la culture basque par l'organisation d'un évènement annuel, notamment dans les quartiers.

Le travail du Conseil de quartiers sur l'ensemble de ces axes sera donc guidé par le principe général d'ambition intergénérationnelle. Joseba Erremundeguy rappelle qu'un courrier sera

adressé par M. le Maire, au nom du Conseil de quartiers, pour saisir les autorités compétentes et les sensibiliser sur les problématiques de l'intermodalité vélo/bus/train.

Suite au vote indicatif, les échanges et le débat ont permis d'identifier des propositions d'axes similaires ou complémentaires. Ils ont aussi permis de compléter le contenu de certains axes. A partir de ces éléments, le Conseil de quartiers a redéfini l'intitulé des axes de travail, dans un souci de cohérence et d'efficacité. Un tableau de synthèse des débats, du vote indicatif aux axes de travail redéfinis et choisis pour constituer la feuille de route, figure en annexe 5 du compte-rendu. La feuille de route arrêtée par le Conseil de quartiers à l'issue du débat sera soumise au vote du Conseil municipal le 21 juillet prochain.

3/ Constitution des groupes de travail

Joseba Erremundeguy rappelle qu'un Conseiller de quartiers peut se positionner sur plusieurs groupes. Après échange et débat collectif, le Conseil de quartiers décide de conserver les 10 axes et de les regrouper de manière à ne créer que sept groupes de travail constitués comme suit :

- Le groupe A, qui travaillera sur l'axe 1, est composé de Frédérique Bodin, Monique Kayrouz, Denise Larrieu ;
- Le groupe B, qui travaillera sur les axes 2, 3, 4 et 5 est composé de Christophe Dreuilhe, Joana Rousselot, Manuel Delort, Philippe Dubernet de Bosq, Bastien Urcelay, Pierre Casenave, Michel Boloquy ;
- Le groupe C, qui travaillera sur l'axe 6, est composé de Michel Boloquy, Maïtena Mazières, Denise Larrieu ;
- Le groupe D, qui travaillera sur l'axe 7, est composé de Justine Roux, Philippe, Florence, Monique Kayrouz, Sophie Castel ;
- Le groupe E, qui travaillera sur l'axe 8, est composé de Bastien Urcelay, Justine Roux, Philippe Dubernet de Bosq, Monique Kayrouz ;
- Le groupe F, qui travaillera sur l'axe 9, est composé de Frédérique Bodin, Florence Dupreuilh, André, Maïtena Mazières, Michel Etchelet, Michel Boloquy, Thierry Ozanne ;
- Le groupe G, qui travaillera sur l'axe 10, est composé de Manuel Delort, David Vaisse, André Junca, Christophe Dreuilhe, Pierre Casenave.

Elodie Cluzeau indique que les membres du Conseil de quartiers absents ce soir disposeront du compte-rendu et pourront rejoindre un ou plusieurs de ces groupes de travail. Joseba Erremundeguy propose que lors de la mise en œuvre de la feuille de route, si le Conseil de quartiers se rend compte qu'il ne peut pas gérer tous ces axes, il puisse renoncer à des sujets et/ou de réduire le périmètre de certains axes. Le Conseil de quartiers valide cette proposition.

Un tableau reprenant la constitution non définitive des groupes de travail et leur rattachement aux axes de travail figure en annexe 6 du compte-rendu.

Conclusion

Sophie Castel présente le calendrier des échéances à venir :

- Juin / Juillet : réunions internes préparatoires au Conseil municipal ;
- 21 juillet : vote des feuilles de route des quatre Conseils de quartiers en Conseil municipal ;
- 15 septembre : réunion du Bureau du Conseil de quartiers ;
- 22 septembre : réunion plénière conviviale de rentrée du Conseil de quartiers ;
- Mi-2022 – Mi-2023 : réunions des groupes de travail pour mise en œuvre des axes avec les services, points d'avancement en réunions plénières ;
- Rentrée 2023 : bilan/évaluation des quatre feuilles de route des Conseils de quartiers – Vote en Conseil municipal ;
- Fin 2023 : appel à candidature et renouvellement des Conseils de quartiers.

Joseba Erremundeguy explique que le calendrier des réunions des groupes de travail sera défini en fonction des disponibilités des services.

Un Conseiller de quartiers demande si la réunion de convivialité de la rentrée pourrait réunir les quatre Conseils de quartiers pour faire connaissance. Sophie Castel explique que cette réunion de rentrée sera la plénière du Conseil de quartiers, mais que la Ville organisera bien une rencontre entre les quatre Conseils de quartiers autour d'une thématique en cours de réflexion.

Elle remercie les membres du Conseil de quartiers pour leur travail et leur implication sur cette première édition des Conseils de quartiers. Elle remercie aussi la mission Conseils de quartiers et l'ensemble des services municipaux.

Annexe 1 - Liste des participants

Par ordre alphabétique				FEUILLE DE PRÉSENCE
COLLEGE HABITANT.E.S				
CIVILITÉ	NOM	PRÉNOM	SECTEUR GÉOGRAPHIQUE	SIGNATURE
Madame	Bodin	Frédérique	Arènes - Balichon - Allées Marines	<i>Présente</i>
Monsieur	Casenave	Pierre	Marracq	<i>Présent</i>
Monsieur	Delort	Manuel	Grand Bayonne	<i>Présent</i>
Monsieur	Dreuilhe	Christophe	Marracq	<i>Présent</i>
Madame	Esconobiet	Emma	Arènes - Balichon - Allées Marines	<i>Excusée</i>
Monsieur	Forsans	Mathieu	Arènes - Balichon - Allées Marines	<i>Excusé</i>
Madame	Hirigoyen	Oihana	Marracq	<i>Excusée</i>
Monsieur	Junca	André	Arènes - Balichon - Allées Marines	<i>Présent</i>
Madame	Larrieu	Denise	Polo-Beyris - Saint-Amand	<i>Excusée</i>
Madame	Mazières	Maitena	Polo-Beyris - Saint-Amand	<i>Présente</i>
Monsieur	Ozanne	Thierry	Polo-Beyris - Saint-Amand	<i>Présent</i>
Monsieur	Périé	Jean-Gilbert	Polo-Beyris - Saint-Amand	<i>Excusé</i>
Madame	Romet	Delphine	Grand Bayonne	<i>Excusée</i>
Madame	Rousselot	Joana	Marracq	<i>Présente</i>
Madame	Roux	Justine	Grand Bayonne	<i>Présente</i>
Monsieur	Urcelay	Bastien	Grand Bayonne	<i>Présent</i>
COLLEGE ACTEURS LOCAUX				
ASSOCIATIONS				
CIVILITÉ	NOM	PRÉNOM	ORGANISME	SIGNATURE
Monsieur	Boloquy	Michel	Maison de la vie citoyenne Polo-Beyris	<i>Présent</i>
Madame	Chevrel	Maryline	Société des Sciences Lettres et Arts de Bayonne	<i>Excusée</i>
Monsieur	Etchelet	Michel	Aviron Bayonnais Rugby	<i>Présent</i>
Madame	Hellequin	Maylis	Maison de la vie citoyenne de Bayonne centre-ville	<i>Excusée</i>
Madame	Kayrouz	Monique	Association des commerçants de la rue d'Espagne	<i>Présente</i>
Monsieur	Vaisse	David	Association de quartier des riverains de l'avenue Moynac	<i>Excusé</i>
PROFESSIONNELS				
CIVILITÉ	NOM	PRÉNOM	ORGANISME	SIGNATURE
Monsieur	Dubernet De Bosq	Philippe	Cabinet Dubernet De Bosq	<i>Présent</i>
Madame	Martin	Marie	Aloha taxi 64	<i>Excusée</i>
COLLEGE ELU.E.S				
CIVILITÉ	NOM	PRÉNOM	FONCTION	SIGNATURE
Madame	Castel	Sophie	Adjointe de quartier	<i>Présente</i>
Monsieur	Corrégé	Loïc	Adjoint au Maire	<i>Présent</i>
Madame	Dupreuilh	Florence	Conseillère municipale membre de l'opposition	<i>Présente</i>
Monsieur	Erremundeguy	Joseba	Conseiller municipal délégué en charge de la relation avec les Conseils de quartiers	<i>Présent</i>

Participaient également : Jean-Baptiste Marinot - Directeur général adjoint en charge des services techniques, Elodie Cluzeau - Chargée de mission, Ville de Bayonne

Annexe 3 – Vote indicatif sur le thème 2 - Les enjeux de la transition écologique et énergétique

Bayonne

DÉFINITION DE LA FEUILLE DE ROUTE DU CONSEIL DE QUARTIERS "A L'OUEST DE LA NIVE"
ÉTAPE 4 - PRÉSENTATION DE L'ANALYSE DES PROPOSITIONS ET SÉLECTION DES 1 A 10 AXES

VOTE INDICATIF

THEME 2: LES ENJEUX DE LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE ET ÉNERGÉTIQUE : 4 enjeux prioritaires - 37 propositions d'axes de travail

AXES PROPOSÉS PAR LE CONSEIL DE QUARTIERS		CRITÈRES				ANALYSE NIVE	AVIS FORTULÉ DE NIVE	TOTAL
Type de proposition	Nom de proposition	Intérêt général	Impact positif	Impact négatif	Impact global			
2.A. Révégétaliser et déminéraliser les sols en ville (futures constructions, modifier l'existant, enterrer des plaques de bitume)								
2.A	2.1	2.1- Pourculture la politique de plantation d'arbres + baliser les parterres possible plus librement	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	5
2.A	2.10	2.10- Étudier le projet de reboisement le long de la Nive	Oui	Oui	Oui	À confirmer	Proposition présentant des contraintes d'étude et de mise en œuvre	—
2.A	2.11	2.11- Étudier l'implantation de fruitiers sur des espaces peu utilisés ou fréquentés (type ronal pain)	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	8
2.A	2.12	2.12- Révégétaliser la zone autour d'Arrière de la Nive hors de la zone de travaux	Oui	Oui	Oui	À confirmer	Proposition présentant des contraintes d'étude et de mise en œuvre	—
2.A	2.13	2.13- Déminéraliser les sols en ville : enterrer des zones bitumées ou bitumeuses pour notamment limiter les inondations	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	1
2.A	2.2	2.2- Préserver les zones humides	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	—
2.A	2.3	2.3- Pourculture le développement des jardins partagés	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	2
2.A	2.4	2.4- Étudier l'aménagement de la zone verte le long du Bd Acton (zone de végétalisation)	Oui	Oui	Oui	À confirmer	Proposition présentant des contraintes d'étude et de mise en œuvre	—
2.A	2.5	2.5- Arranger et végétaliser l'espace arboré des parcs qui figurent dans le plan de quartier	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition déjà faite par le Conseil de quartier de Nive Nord et Nive Sud (voir proposition sur son territoire)	—
2.A	2.6	2.6- Retenir les dalles/paves (notamment devant les commerces) pour faire pousser des plantes adaptées	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	1
2.A	2.7	2.7- Inclure à remplacer/végétaliser des pelouses par des plantations (type haies) notamment dans les quartiers où elles sont invasives	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	2
2.A	2.8	2.8- Contrôler les propriétaires (qui ne respectent pas le PLU) ET sensibiliser/inclure (par des partenariats avec jardinerie/coup de pouce financier)	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	—
2.A	2.9	2.9- Créer du compostage de quartier	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	—
2.B. Lutter contre les nuisances sonores et lumineuses								
2.B	2.14	2.14- Continuer la lutte contre la pollution lumineuse nocturne (y compris les commerces)	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	8
2.B	2.15	2.15- Privilégier l'éclairage vert (à l'exception faune). Une expérimentation est en cours mais le sujet est préoccupant	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	1
2.B	2.16	2.16- Supprimer les panneaux lumineux publicitaires (même si ce n'est pas un programme de la Ville)	Oui	Oui	Oui	À confirmer	Proposition présentant des contraintes d'étude et de mise en œuvre	—
2.B	2.22	2.22- Tester les radars anti bruit. 3 sites clés identifiés (Bd Artois, Bd de la Nive, Bd de la Nive)	Oui	Oui	Oui	À confirmer	Proposition présentant des contraintes d'étude et de mise en œuvre	—

THEME 2 - LES ENJEUX DE LA TRANSITION ECOLOGIQUE ET ENERGÉTIQUE : 4 enjeux prioritaires - 37 propositions d'axes de travail

AXES PRIORITAIRES		CATEGORIES				ANALYSE SWOT	COMPTE RENDU DE TRAVAIL	TOTAL
Titre de l'axe de travail	Intitulé de l'axe de travail	Compétence CAPS	Intérêt citoyen	Intérêt économique	Intérêt social	Proposition en lien avec une compétence communautaire pour échanges avec le CAPS		
2.C- Apaiser les déplacements, améliorer les cheminements inter-quartiers et sécuriser les axes aux écoles								
1.C	2.17- Développer les axes 30 en les rendant plus contraignants, par exemple avec des chicanes	Non	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	●●●●●●●●	5
2.C	2.18- Créer de vraies places verticales proches des établissements scolaires/autres lieux fréquentés comme l'hôpital (= vraies places + conformes à la loi LAURE)	Oui	Oui	Oui	A confirmer	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	●●●●●●●●	11
1.C	2.19- Concrétisation des habitats autour des mobilités en général, les associer aux périodes d'études	Non	Oui	Oui	A confirmer	Proposition en lien avec une compétence communautaire pour échanges avec le CAPS		/
1.C	2.20- Inciter au report de la voiture pour les trajets scolaires et professionnels (autels partagés/voiturage, vélo)	Non	Oui	Oui	A confirmer	Proposition en lien avec une compétence communautaire pour échanges avec le CAPS		2
1.C	2.21- Développer les axes de cohabitation et leur accessibilité autrement qu'en voiture (multimodal, accessible en mobilité douce)	Non	Oui	Oui	A confirmer	Proposition en lien avec une compétence communautaire pour échanges avec le CAPS	●●●	2
2.C	2.22- Étudier la possibilité de traverser le boulevard dans le but d'apaiser les déplacements et de créer du lien entre les 2 quartiers	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	●●●	/
2.C	2.23- Réaménager le déplacement en vélo sur les aménagements traversés. Le vélo ne semble pas avoir été traité lors de l'aménagement de ces lignes	Non	Oui	Oui	A confirmer	Proposition en lien avec une compétence communautaire pour échanges avec le CAPS		/
2.C	2.24- Sécuriser le chemin de halage de plus en plus dangereux notamment avec l'apparition des éolobateaux électriques : limiter l'usage des 2 roues électriques sur des axes à flux faibles (AVL, mercredi après-midi) par ex.	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	●●●●●●●●	6
2.C	2.25- Réviser obligatoirement une stratégie sur les vélos...	Non	Oui	Oui	Oui	Proposition préventive des contraintes d'étude et de mise en œuvre	Non choix	/
1.C	2.27- Patrouilles Thapar contre (bords de Nive sur le quartier/guerry + autour de la cathédrale)	Oui	Oui	Oui	A confirmer	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	●●●●●	4
2.C	2.28- Réviser le positionnement des places de stationnement. Étudier la rationalisation du positionnement des places pour gagner de l'espace (au à la place de ligne)	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	●●●	2
2.C	2.29- Installer plus d'emplacements de recharge électrique (en prévision de l'arrivée des véhicules électriques)	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	●●●	2
2.C	2.30- Étudier la mise en place des zones bleues (Marrac)	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	●●●	2
1.C	2.31- Augmenter les lignes de navettes gratuites : ouvrir à tous de la navette de l'hôpital, prolonger les lignes existantes	Non	Oui	Oui	A confirmer	Proposition en lien avec une compétence communautaire pour échanges avec le CAPS	●●●	2
2.D- Lutter contre la vacance des logements								
2.D	2.32- Promouvoir France Rendu, nouveau dispositif qui renseigne sur les aides existantes pour la rénovation de logement (information dans les boîtes aux lettres)	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	●	1
2.D	2.33- Accompagner les copropriétés pour rendre leurs logements accessibles (matériel/assurances par exemple) ET améliorer la performance énergétique	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition déjà mise en œuvre par la ville	Non choix	/
2.D	2.34- Penser et prendre en charge les rénovations d'immeubles vacants pour les réintégrer dans le parc de logements existants et améliorer plus	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition préventive des contraintes d'étude et de mise en œuvre	Non choix	/
2.D	2.35- Lutter contre l'augmentation des logements touristiques	Non	Oui	Oui	A confirmer	Proposition en lien avec une compétence communautaire pour échanges avec le CAPS		1
2.E Autres								
2.E	2.35- Améliorer l'information sur les différentes concertations existantes	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	●	1
2.E	2.37- Informer autour des zones de prolabes pour les encombrants (carte des déchetteries + n° tél enlèvement)	Oui	Oui	Oui	Oui	Proposition qui peut être étudiée pour mise en œuvre	●	1

Annexe 5 – Synthèse des débats : du vote indicatif aux axes choisis

Synthèse des débats : du vote indicatif aux axes choisis

Propositions d'axes de travail issues du vote indicatif	Axes de travail choisis après débat collectif : feuille de route du Conseil de quartiers A l'ouest de la Nive
<p>Axe 1.19 : Créer un guichet unique pour toutes les démarches administratives (notamment au Polo Beyris, comme à côté de la mairie)</p> <p>3.3- Créer un guichet unique des services publics avec un accompagnement informatique, une inclusion numérique</p>	<p>Axe 1 - Créer un guichet unique des services publics avec un accompagnement informatique</p>
<p>1.-8- Améliorer le réseau cyclable à agrandir (notamment pour relier les quartiers entre eux)</p> <p>Axe 2.18 : Créer de vraies pistes cyclables proches des établissements scolaires/sites très fréquentés comme l'hôpital (« vraies pistes » conformes à la loi LAURE)</p>	<p>Axe 2 - Améliorer le réseau cyclable</p>
<p>1.1- Développer des navettes : Polo Beyris & Marracq (notamment vers centre-ville)</p>	<p>Axe 3 -Améliorer la liaison entre les quartiers et le centre-ville et les liaisons inter-quartiers</p>
<p>1.10- Élargir les trottoirs et améliorer le parcours piéton (notamment Cours de Cabarrus et sens unique Lahubiague)</p>	<p>Axe 4 – Améliorer les parcours et déplacements des piétons</p>
<p>2.25- Sécuriser le chemin de halage de plus en plus dangereux notamment avec l'apparition des déplacements électriques : interdire l'usage des 2 roues électriques lors des pics affluences (WE, mercredi aprèm) par ex</p>	<p>Axe 5 – Réduire les conflits d'usage (chemin de halage)</p>
<p>1.4- Développer la ferme au Polo Beyris</p>	<p>Axe 6 - Participer à l'élaboration du projet de réhabilitation de la ferme Urtasun (usages...) avec les différents acteurs</p>
<p>2.11- Etudier l'implantation de fruitiers sur des espaces peu utilisés ou peu fréquentés</p>	<p>Axe 7 – Repérer les espaces végétalisés existants et à végétaliser, mener une réflexion sur la nature des plantations (biodiversité) et planter</p>

Propositions d'axes de travail issues du vote indicatif	Axes de travail choisis après débat collectif : feuille de route du Conseil de quartiers A l'ouest de la Nive
2.14- Continuer la lutte contre la pollution lumineuse nocturne (y compris les commerces)	Axe 8 - Continuer la lutte contre la pollution lumineuse nocturne (y compris les commerces)
1.16- Réhabiliter l'histoire des camps du Polo (scolaire, office de tourisme, historiens)	Axe 9 – Créer un circuit de visite guidée sur le thème de la seconde guerre mondiale à Bayonne notamment dans les quartiers
3.10 modifié Participer à la diffusion de la culture basque par l'organisation d'un événement	Axe 10 - Participer à la diffusion de la culture basque par l'organisation d'un événement annuel notamment dans les quartiers
3.12- Favoriser la mixité entre les seniors et les étudiants (mixité transgénérationnelle)	Principe guide du Conseil de quartiers sur tous ses axes : une ambition intergénérationnelle
1.9- Permettre l'intermodalité vélo/bus/train (pouvoir prendre un bus ou un train avec son vélo)	Courrier de M. le Maire au nom du CDQ pour saisir les autorités compétentes et les sensibiliser à ces problématiques

Les membres du Conseil de quartiers ont débattu pour préciser et reformuler les propositions d'axes de travail, les confirmer ou les fusionner si nécessaire, dans une envie partagée d'œuvrer dans l'intérêt général, en initiant et en menant des actions concrètes pendant la durée de leur mandat. Les axes de travail choisis, qui figurent dans la feuille de route, seront étudiés avec les services municipaux pour leur mise en œuvre.

Un groupe de travail est associé à chaque axe de travail choisi. La constitution non définitive de ces groupes de travail figure en annexe 6.

Annexe 6 – Groupes de travail constitués – liste non définitive

Constitution non définitive des groupes de travail du Conseil de quartiers A l'ouest de la Nive

Axes de travail	Nom du groupe de travail	Participants
Axe 1 - Créer un guichet unique des services publics avec un accompagnement informatique	Groupe A	Frédérique Bodin, Monique Kayrouz, Denise Larrieu
Axe 2 - Améliorer le réseau cyclable	Groupe B	Christophe Dreuilhe, Joana Rousselot, Manuel Delort, Philippe Dubernet de Bosq, Bastien Urcelay, Pierre Casenave, Michel Boloquy
Axe 3 - Améliorer la liaison entre les quartiers et le centre-ville et les liaisons inter-quartiers		
Axe 4 – Améliorer les parcours et déplacements des piétons		
Axe 5 – Réduire les conflits d'usage (chemin de halage)		
Axe 6 - Participer à l'élaboration du projet de réhabilitation de la ferme Urtasun (usages...) avec les différents acteurs	Groupe C	Michel Boloquy, Maïtena Mazières, Denise Larrieu
Axe 7 – Repérer les espaces végétalisés existants et à végétaliser, mener une réflexion sur la nature des plantations (biodiversité) et planter	Groupe D	Justine Roux, Philippe, Florence, Monique Kayrouz, Sophie Castel
Axe 8 - Continuer la lutte contre la pollution lumineuse nocturne (y compris les commerces)	Groupe E	Bastien Urcelay, Justine Roux, Philippe Dubernet de Bosq, Monique Kayrouz, André Junca
Axe 9 – Créer un circuit de visite guidée sur le thème de la seconde guerre mondiale à Bayonne notamment dans les quartiers	Groupe F	Frédérique Bodin, Florence Dupreuilh, Maïtena Mazières, Michel Etchelet, Michel Boloquy, Thierry Ozanne
Axe 10 - Participer à la diffusion de la culture basque par l'organisation d'un événement annuel notamment dans les quartiers	Groupe G	Manuel Delort, David Vaisse, André Junca, Christophe Dreuilhe, Pierre Casenave

Annexe 7 – Présentation projetée

RÉUNION PLÉNIÈRE DU CONSEIL DE QUARTIERS « A L'OUEST DE LA NIVE »

Jeudi 19 mai 2022

The logo for Bayonne BAIONA-PAYS BASQUE is located in the bottom right corner. It features the word "Bayonne" in a stylized font where the "B" is green and the rest of the letters are red. A small green asterisk is positioned to the right of the "e". Below "Bayonne" is the text "BAIONA-PAYS BASQUE" in a smaller, green, sans-serif font. The entire logo is contained within a white, rounded rectangular shape with a slight shadow.

Bayonne*
BAIONA-PAYS BASQUE

Ordre du jour

- Poursuite des échanges pour déterminer collectivement les 1 à 10 axes de travail qui composeront la feuille de route du Conseil de quartiers pour son mandat jusqu'à fin 2023

Introduction

Une feuille de route élaborée par Conseil de quartiers en 5 étapes et 4 réunions

Réunion plénière
Janvier

① **Construction d'un état des lieux du territoire selon les 3 thèmes de la charte : le vivre ensemble et le lien social, les enjeux de la transition écologique et énergétique et l'identité des quartiers** (atouts, contraintes, potentialités, vulnérabilités) 🗨️👉 **Des premières idées → participation au budget participatif.**

Réunion plénière
Février

② A partir de cet état des lieux, **choix des idées soumises au budget participatif, identification d'axes de travail et priorisation des enjeux selon 3 critères : le degré d'intérêt général, les enjeux de la transition écologique et la gestion de la temporalité.**

Mars

③ Analyse des propositions d'axes de travail par la Ville.

Réunions plénières
Avril/ Mai

④ Présentation de l'analyse et proposition de sujets soumis à concertation, débat et validation de la feuille de route (choix de 1 à 10 axes max).

Juin/Juillet

⑤ **Formalisation de la feuille de route, vote du Conseil municipal et publication**

3h de réunion – 18h30/21h30

- **18h30–18h45** : accueil / introduction
- **18h45–19h00** : vote indicatif : priorisation des axes du thème 1
- **19h00–19h15** : vote indicatif : priorisation des axes du thème 2
- **19h15–19h30** : vote indicatif : priorisation des axes du thème 3
- **19h30–19h45** : **comptabilisation des votes indicatifs (1 volontaire par groupe)**
- **19h45–20h00** : débat collectif : synthèse des axes du thème 1 et échanges
- **20h00–20h15** : débat collectif : synthèse des axes du thème 2 et échanges
- **20h15–20h30** : débat collectif : synthèse des axes du thème 3 et échanges
- **20h30-20h45** : **choix des 1 à 10 axes de la feuille de route**
- **20h45-21h00** : **constitution des groupes de travail**
- **21h00-21h10** : conclusion
- **21h10-21h30** : clôture

2/ Vote indicatif : priorisation par thème et comptabilisation

Le principe

- 1 tableau grand format par thème
- 3 pastilles vertes par thème par participant
- 3 groupes qui tournent pour que chaque participant, après réflexion, procède à un vote indicatif sur chaque thème
- 1 volontaire pour comptabiliser les résultats des votes indicatifs par thème

Rappel des critères

- Une proposition d'axe ayant reçu une **analyse favorable** de la Ville
- L'intérêt **général**
- Les enjeux de la **transition** écologique et énergétique
- La gestion de la **temporalité** (*2 ans de mandat*)

3 / Débat collectif et choix des 1 à 10 axes de la feuille de route

Thème 1

Le vivre ensemble et le lien social

Thème 2

Les enjeux de la transition écologique et énergétique

Thème 3

L'identité des quartiers

Choix des axes de travail

Axes de travail issus du vote indicatif	Axes de travail choisis après débat collectif

4/ Constitution des groupes de travail

Feuille de route - Groupes

Axes de travail choisis après débat collectif	Groupes de travail non définitifs

Conclusion

Calendrier de validation des feuilles de route, de mise en œuvre et d'évaluation

- **Mai** : 4^{ème} étape de définition des feuilles de route - 2^{ème} réunion : **choix des 1 à 10 axes de travail** (4 Bureaux et 4 plénières)
- **Juin** : **formalisation des 4 feuilles de route**, préparation du rapport pour le Conseil municipal
- **Juin / Juillet** : **réunions internes préparatoires** au Conseil municipal
- **Jeudi 21 juillet** : **vote des 4 feuilles de route en Conseil municipal**
- **Septembre** : **réunions de rentrée conviviales** (4 Bureaux et 4 plénières)
- **Mi-2022 – Mi-2023** : **réunions des groupes de travail pour mise en œuvre des axes avec les services, points d'avancement en réunions plénières** (*calendrier qui sera défini en fonction des services après vote du Conseil municipal*)
- **Rentrée 2023** : **bilan/évaluation des 4 feuilles de route des Conseils de quartiers** – Vote en Conseil municipal
- **Fin 2023** : **appel à candidature et renouvellement des Conseils de quartiers**



A noter : prochaines rencontres

- **Réunion du Bureau : jeudi 15 septembre 2022 de 13h à 14h à l'Hôtel de Ville**
- **Réunion plénière du Conseil de quartiers : jeudi 22 septembre de 18h30 à 21h30 Salle Lauga**

Ordre du jour

- Point d'actualités de rentrée – 1h
- Temps de convivialité – 2h